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“議長挨拶”　～より開かれた議会をめざして～
　昨年11月21日に開催された市議会臨時会において改選が行われ、市議会は
新たな体制でスタートしました。
　本市では、人口減少や少子高齢化により大変厳しい財政状況が予想される
一方で、光駅や小中学校などの施設の建替えが差し迫った状況にあります。
このような状況の中、市議会がチェック機関としての役割をしっかりと果た
し、言論の府として議論を尽くすとともに、市民の皆様の切実な声に耳を
傾け、真摯に向き合うことで課題を解決し、『開かれた議会』とすることが
求められており、そのためには、議会の原点に立ち返り、旧

ふる

い政治から脱却
し、新しい発想を取り入れながら議会改革を進めることが必要です。
　「ひかり市議会だより」では、限られた紙面となりますが、様々な議会活
動を市民の皆様にわかりやすくお伝えできるよう努めてまいりますので、議
会活動に対する一層のご理解を賜れば幸いに存じます。

令和6年11月14日より4年間、この18名の光市議会議員のチームで、令和6年11月14日より4年間、この18名の光市議会議員のチームで、
市民のみなさまのために活動していきます。市民のみなさまのために活動していきます。

ひ か り

光市議会議長
森戸 芳史
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12月議会の議案審査における主な質疑
Q 光市総合体育館の空調設備の更新の件で、工期やス

ケジュール、空調設備が使えない時期について教え
てください。

A 総合体育館空調設備については、ガスによる空調
設備で更新することにしています。令和7年6月頃
から既存の空調機器の撤去に着手し、8月以降に新
たな空調機器の設置に入り、令和7年12月に完了予
定です。空調設備が使用できない期間は、令和7年
6月から12月頃までの約7か月を予定しています。

12月議会の議案審査における主な質疑
Q ゆーぱーくの緊急修繕の内容は？
A 法定の定期点検では不良はなかったのですが、日

常点検において給湯配管の水漏れや空調機の不具
合が発見されたため、修繕しました。

Q 光移住支援補助金の申請予定の内容は？
A 補助金申請予定が2世帯あり、いずれもテレワーク

での移住で、子育てに適した環境を望んでのこと
です。

Q 松中住宅の建て替えに伴う市営住宅入居者の移転希
望者が昨年度より増加した理由は？

A 建て替えを前提とした全入居者への説明会の後に
意向調査を行ったので、移転が現実的なものとし
て認識されたためと考えられます。

Q 光市鳥獣被害対策実施隊設置条例の制定に係る経緯
や捕獲奨励金について教えてください。

A 捕獲隊員の高齢化等により、隊員数が減少してお
り民間の隊員も加えた新たな実施隊を組織すること
により、鳥獣による農林水産業に係る被害防止のた
めの施策を総合的かつ効果的に推進しようとするも
のです。奨励金については捕獲後の処分の状況に鑑
みて大型獣は1頭あたり1万円としました。

Q 里の厨事業協同組合の経営状況は？
A 概ね13年、創意工夫をもって事業の実績を積み上げ、

毎年2億5千万円前後の売り上げを継続しています。
Q 光市地域包括支援センターの人員等に関する基準を

定める条例の一部を改正することによる本市への影
響は？

A 東部と西部、それぞれの支援センターで常勤職員
及び専門職のそれぞれの配置基準を
満たしているため、運営体制の変更
は必要ありません。

Q 三島コミュニティセンター整備事業で、①第１期工
事について、進捗状況は？②工事が遅れた要因は？

A ①令和6年1月、工事に着手しました。全体の工程
に対する昨年11月末現在の進捗率は、建築工事が
52％、電気工事が60％、機械設備工事が52％と
なっており、現時点においては、当初の計画より
遅れを生じている状況です。第１期工事は、令和7
年4月下旬完工予定です。②昨夏は記録的な猛暑日
が続いたため、作業員の健康と安全確保のため、
休息時間を増やすなどの対応に迫られたことや、
一部の地層に緩い箇所が確認されたため、慎重に
工事を行う必要が生じたことにより、工事に約２
か月の遅れが生じました。
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小中一貫やまと学園の
準備が進んでいます

３月議会には、光駅拠点整備
基本計画の変更案が上程される
見込みです

議会を身近に感じて
もらえるように !

スムーズな議会運営を
目指して！

河村委員長

田邉委員長

萬谷委員長早稲田委員長



市議会モニター

意見交換会
Q バスケ部に留学生が来た時に補助する制度は? 
A 現在、留学生に対する支援制度はありませんが、

そういう制度を新たに作ることができるかどうか
を検討することが大事だと思います 。

Q 自然災害に対する対策は？
A 震度1以上を観測した際、 携帯電話にメールが届

くようになっています。 令和5年度に竣工した防災
庁舎が有する機能を活かし、災害時の対応を行っ
ています。

Q 光市の人口減少についての取り組みは？
A 観光・シティプロモーション推進課を中心に、移

住定住、交流人口・ 関係人口 が増えるような施策
に取り組んでいます。

1月25日(土)、光高等学校と聖光高等学校の
生徒7名ずつ、計14名が本会議場において、
議員と意見交換を行いました。

Q 雨の日のバス利用者が多すぎる問題についての対策
は？

A 通学時タクシー運賃助成実証実験事業に取り組み
ましたが、周知不足等の影響により実績があがら
なかったことを踏まえ、バスの大型化や増便の対
応を行いました。

Q 若者が参加できるプロジェクトは？
A 高校生たちが「おっぱいまつり」や「福祉ふれあ

いまつり」、さらに「はたちの集い」において活躍
してくれました。

Q 光市役所を建て直す予定は？
A 市役所を建て直すことが議題にあがった時期があ

りましたが、今はそれが棚上げになっています。 

高 校 生 と の 意 見 交 換 会

募 集 中

第８回

聖光高等学校
小熊 杏さん

聖光高等学校
岩田 茄都乃さん

光高等学校　
江本 こころさん

光高等学校　
海治 祐維さん

虹ヶ浜海岸は、夏に多
くの海水浴客が集まり
ますが、年間を通じて
人を呼べる環境にする
ことが大切だと思いま
す。また、光市の観光
名所を巡ることができ
る複数言語アプリを開
発して、情報発信した
らいいと思います。

無料Wi-Fiの整備された、勉
強や休憩ができるフリース
ペースや、休日に立ち寄れる
カフェなどがあればいいと思
います。また、バスの本数減の
ため、交通面での利便性の向
上は、優先順位の高い課題だ
と思われます。

細い道路や草木が生い茂っ
て危険な道路の整備をお願
いしたいと思います。地域の
安全性が向上し、安心して生
活できる環境が整うだけでな
く、美観も向上し、光市を訪
れる方々にとっても魅力的な
場所になると思います。

通学路に街灯が少な
く、歩道がガタガタに
なっているので、通学
路の整備が必要だと
思います。また、若者
向けのカフェを作り、
勉強や友達との交流
の場として活用できれ
ば、地域の活性化にも
つながると考えていま
す。

　市議会では、わかりやすく開かれた議
会運営を進めていくために、市議会モニ
ターを募集します。市議会モニターの活
動内容は、本会議や委員会を傍聴し、議
会運営に関する意見書を提出したり、市
議会議員との意見交換を行ったりするこ
となどです。一般質問は、ケーブルテレ
ビ放送やYouTube配信によっても視聴
することができます。

【市議会モニター募集要項】
◆応募資格　次のすべてを満たす方　　
　・議会運営に関心がある18歳以上の光市民であること
　・光市職員でないこと　　
　・地方議会議員でないこと
◆募集人数　20名
◆委嘱期間　令和7年5月1日〜令和8年4月30日
◆応募方法　申込書に必要事項を記入し、持参、郵送、

FAX、メールのいずれかの方法でお申し込みください。
申込書は、各コミュニティーセンターに備え付けの他、
市議会ホームページからダウンロードすることもできま
す。

◆応募期限　令和7年4月16日(水)

高校生の主張高校生の主張



【全会一致で可決】
・・令和6年度光市一般会計補正予算(第5号)(第6号）
・・令和6年度光市介護保険特別会計補正予算(第3号)(第4号)
・・令和6年度光市国民健康保険特別会計補正予算(第3号)

(第4号)
・・令和6年度光市下水道事業会計補正予算(第1号)(第2号）
・・光市刑法等の一部を改正する法律の施行に伴う関係条例

の整理に関する条例
・・光市非常勤職員の報酬及び費用弁償に関する条例の一部

を改正する条例
・・光市子ども・子育て審議会条例の一部を改正する条例
・・光市地域包括支援センターの人員等に関する基準を定め

る条例の一部を改正する条例
・・光市鳥獣被害対策実施隊設置条例
・・光市下水道条例の一部を改正する条例
・・光市民ホールの指定管理者の指定について
・・光市農業振興拠点施設の指定管理者の指定について
・・冠山総合公園の指定管理者の指定について
・・光市副市長の選任について
・・光市議会議員の議員報酬、費用弁償及び期末手当に関す

る条例の一部を改正する条例
・・光市一般職の職員の給与に関する条例等の一部を改正する条例
・・光市議会の個人情報の保護に関する条例の一部を

改正する条例
・・光市議会常任委員会等の調査事項について
・・広報広聴特別委員会の設置について

12月議会の一般質問

　広報広聴特別委員会では新
たに9名の委員が決まりまし
た。早速、高校生との意見交換
会や市議会モニターの募集、市
議会だよりの内容などを協議し
ました。市民の皆様に光市議会の活動をわかりやすく伝え、市議会に興味
や関心を持っていただけたらと思います。今後も市議会だよりの発行継続
はもちろん、市民の皆様との双方向のコミュニケーションを心掛け、委員一
丸となってさまざまな広報広聴活動に取り組んでまいります。(早）
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３月議会スケジュール(スケジュール変更の可能性あり）

・・本会議および一般質問は、市役所3階の議場で、2
つの常任委員会は市役所3階の委員会室で開催さ
れ、どなたでも傍聴することができます。

・・一般質問は、ケーブルテレビによる放送（当日は
19時から、翌日は8時から）やYouTube配信（お
おむね1週間後から）によりご覧いただくことが
できます。常任委員会は、令和6年3月議会から
YouTubeで試行配信しております。

ひかり市議会
チャンネル
YouTube

12月議会の議決結果

西 村 慎 太 郎 芳岡新市長の進める光市政について

田 中 　 陽 三 芳岡市政のスタートにあたって

井 垣 　 伸 子 今回の選挙をふりかえって

大 田 　 敏 司「ひかり学園」構想の進捗状況について

仲小路　悦男 東行記念館・伊藤公資料館連携企
画展について

清 水 　 祐 希 給食費の無料化の実現について

仲 山 　 哲 男 「 み ん な が 大 好 き に な る ま ち 光
市」の活力ある未来に向けて

藤 川 み ゆ き 光市合併から20年経過した現在の
大和地区の課題について

早稲田　真弓 消防団について

中 村 　 譲 小中一貫やまと学園について

田 邉 　 学 上関原発建設計画について

新 見 　 浩 明 光漁港海岸保全施設整備事業について

　原則として、12月議会における各議員の
一般質問の第1項目を掲載しています。
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ひかり市議会だよりに関す
るアンケートにご協力をお
願いします。市議会ホーム
ページまたは右記QRコー
ドよりご回答ください。


